

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.—En 24 horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 11,20.—Idem a la sombra, 10,00.—Idem mínima idem, 4,80.—Idem media idem, 4,10.—Oscilación, 11,80.—Agua de lluvias en milímetros, 0,00.—Agua evaporada en milímetros, 1,60.—Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 764,60.—Temperatura a la sombra, 1,00.—Idem de termómetro húmedo, 1,40.—Tensión del vapor, 3,00.—Humedad relativa, 92,00.—Estado del cielo, despejado.—Dirección del viento N.—Fuerza, ventolina.—Recorrido en 24 horas, 103,00.

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6
Extranjero, trimestre	12
Número suelto, 10 céntimos	Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO
Córdoba.—Diciembre 1933.—Sábado 23
Director: Fernando Vázquez Ocaña
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 — TELÉFONO 2-7-55
DIARIO DE LA TARDE
Año II.—Número 449.—Apartado n.º 74

Tribuna pública

Cosas de la Diputación

Columna y pico dedica el órgano local de los elogios a diestro y siniestro a encomiar las mejoras introducidas por nuestra Diputación en el nuevo presupuesto.

A bombo y platillo señala «La Voz» los muchos miles de pesetas que han de invertirse en Colonias marítimas —hay que abrocharse el chaleco, por si las moscas— estancia de los ciegos en el Instituto de Madrid, aumento en vez de haberse a los modestos empleados y otras referencias muy loables.

Todas estas mejoras y las que se derivan del sinnúmero de kilómetros de carreteras y caminos vecinales que han sido objeto de protección, con una derrama bien considerable de algunos millones de pesetas, casi sólo han figurado nada más que en las columnas de la Prensa, pues ahí están los testigos mudos de que poco se ha hecho en la práctica, por cuanto siguen abandonados y sin terminar otros tantos cientos de kilómetros, puentes y viaductos, cuyas obras están paralizadas, a pesar de leerse constantemente las fabulosas cantidades donadas para su terminación.

Aparte de todas estas divagaciones justificadísimas, lo que más extraña es que ninguno de los señores gestores de nuestra flamante Diputación provincial se haya ocupado de las deudas que desde hace muchos años tiene contraídas aquel «benéfico» establecimiento.

Con muy pocas pesetas podía saldarlas, por lo exiguo que será ya el número de acreedores.

ESPAÑA DANDO TUMBOS

PROBABILIDADES

Nuestros lectores habrán leído el compromiso solemnemente formulado por Indalecio Prieto en el salón de sesiones, según el cual el partido socialista empeñaba su honor en el intento de desencadenar la revolución como única forma viable de salvar la democracia y la República, vendidas a las derechas en unas elecciones facciosas. Las palabras del ex ministro de Obras Públicas habían sido acordadas por la minoría socialista en una reunión y estaban fundamentadas en el hecho de que las derechas, no importa sus grados de monarquismo, dominaban netamente en la Cámara hasta tal punto que cualquier día era bueno para que se pronunciaran eficazmente contra la Constitución y aun contra el régimen.

La declaración de Prieto produjo indudable emoción, cuya calidad quiso ser empañada con protestas jactanciosas en los bancos monárquicos, de Acción Popular y agrarios. Don Ramiro de Maeztu creyó obligado a cantar con voz de cascado sochantre el «no me mates» pero la canción se hubiera agazapado en el espíritu del antiguo anarquista si conociera la temperatura revolucionaria de los gremios y sindicatos de este mismo Madrid, más atento de lo que parece a cuanto ocurre en las Cortes.

En los bancos radicales se acusa, a partir del reto socialista, una reacción de alarma que empuja a los ministeriales a reanudar contactos simpáticos con los socialistas para defender al régimen. Encarna este movimiento don Diego Martínez Barrios, poco propicio a hacer víctima a la República de las debilidades de su jefe. Palabras y gestos del ministro de la Guerra autorizan a pensar que en el Gobierno hay quien vela como Argos con oídos y ojos hacia adentro y hacia afuera.

Ayer, en el pasillo circular del Congreso, celebraron una extensa conferencia los señores Cambó, Maura y Barcia. Cada uno ostentó, de lo traslucido en sus propias referencias, un criterio distinto al apreciar el porvenir parlamentario, pero coincidieron en que había que evitar el traspaso de la República a los elementos de la mayoría. Reconocido el equilibrio inestable de la situación Lerroux, abocada en cuanto quisiera actuar con sentido republicano, a una votación adversa, era evidente que si la C. E. D. A. con los agrarios asumían el poder lo más propio a sus convicciones e intereses era que lo usaran para un golpe de Estado. La composición moral y política de las actuales Cortes—según los tres personajes de la entrevista—, derivaba hacia una Dictadura. Por ejemplo, en ciertos círculos de aristócratas y militares, se alentaba la idea de que cualquier acción restauradora sería en el fondo lícita, por lo que del resultado de las elecciones se desprende. Esta

idea capciosa y desprovista de realidad recibe de «A. B. C.» y otros órganos derechistas el fluido preciso para elevar su potencia.

¿Probabilidades, entonces? Esperemos que la Cámara quede constituida e inicie su trabajo formal para calcular con más aproximación a la certidumbre. Si las Cortes toman el rumbo político que la mentalidad de las derechas promete, es decir si se inicia una etapa revisionista en lo social, en el problema religioso y militar, en la enseñanza, etc., no habrá manera de mantener en paz el Parlamento. En primer lugar porque los republicanos de pro y los socialistas no aceptarán el despojo de las prendas de la revolución, aunque escasas inalienables por ahora. Después, porque los socialistas no nos resignamos a reconocer la eficacia de derecho del resultado electoral, seguros de que nuestra representación, proporcional a los votos obtenidos por nuestros candidatos, a la voluntad auténtica del país, de ser otro el sistema empleado, nos hubiera dado diputados bastantes para evitar la dominante derechista de las Cortes.

El error crasísimo del señor Lerroux y de cuantos organizaron contra los socialistas la confabulación electoral es objeto estos días de justos peritajes comentarios, sobre todo en los elementos radicales de mejor republicanismo, que llegan hasta reconocer plausible la actitud revolucionaria de los socialistas, si no cambia el cuadrante parlamentario.

Pero volvamos a las probabilidades. Sin gran esperanza recogemos la que algunos acarician de que las Cortes institutivamente, por miedo al caos, deriven su actividad a lo económico y abandonen lo político como zona de muerte. Pronto lo vamos a ver. La sonda la manejará el partido socialista con segura destreza. ¿No han anunciado el señor Gil Robles, por la C. E. D. A., y el señor Martínez de Velasco, por los agrarios, que les interesa solucionar el problema del paro y la angustia de los sectores rurales? Nuestra minoría estudia la manera de sacarle el mayor partido a esta enunciada disposición de ánimo de las derechas. ¿Se resistirán o votarán en favor de las mejoras de orden social que según sus palabras solemnes del salón de sesiones les merecen simpatía? Sin apurar las suposiciones, admitamos una sola: que en el segundo caso esta etapa parlamentaria pudiera reservar frutos de pacificación; pero en el más probable, en el primero, en el del no conformismo y la resistencia, no se le ve al problema otra salida que la dictadura o la revolución, aquella al servicio del capitalismo, que no quiere ceder ni uno solo de sus privilegios; la otra, al servicio del pueblo.

Madrid. Fernando VAZQUEZ

En broma

¿Dónde está Vaquero?

De verdad. Todo el día el teléfono de nuestra Redacción nos martiriza los oídos, recibimos innumerables visitas y telegramas con respuesta pagada hasta docientos palabras. De los pueblos y de algunas capitales del extranjero nos inquieran, nos preguntan insistentemente por el señor Vaquero. Nosotros no podemos contestar a pregunta de tal naturaleza porque no sabemos nada. Y eludimos la respuesta, sobrecojidos de espanto, poniendo en nuestras palabras un tono grave y sincero. ¿Qué será del señor Vaquero? ¿Qué habrá ocurrido para que «La Voz» no se ocupe ya del señor Vaquero?

Nosotros, que no somos tan enemigos de don Eloy como por ahí se cree, habíamos pensado consultar con un detective para que se encargara de averiguar el paradero del ilustre jefe del radicalismo cordobés. Pero, pareciéndonos tiempo perdido, hemos supuesto que el señor Vaquero habrá recomendado a la Prensa que no se ocupe para nada de su persona; que él es un hombre modesto—aunque tiene tres o cuatro cargos, todos desempeñados maravillosamente por los demás—a quien no le gusta figurar. Es decir, que, voluntariamente, don Eloy está sufriendo el boicot de la Prensa. Sus declaraciones, tan sensacionales, tan espeluznantes, no encontrarán, en lo sucesivo, el eco, la repercusión debida. El señor Vaquero, por un exceso de modestia, pasará a la historia sin pena ni gloria.

Lleida del nuevo gobernador

Ayer, a las seis y media de la tarde, llegó al Gobierno civil el nuevo gobernador de Córdoba don Luis Armiñán Odriozola.

El gobernador saliente recibió al señor Armiñán, presentándole después a los periodistas locales y a los corresponsales de Madrid, cambiándose entre los periodistas y el nuevo gobernador palabras afectuosas y de ofrecimiento.

El señor Armiñán dijo que su iniciación de periodista la hizo en Córdoba cuando era estudiante. El gobernador saliente, señor Jiménez Díaz, inmediatamente después de dar posesión a su sustituto salió para Madrid en automóvil.

Retirada del oficio de huelga de los taxistas

Esta mañana, a la hora de costumbre, recibió el señor Armiñán a los periodistas nuevamente, manifestándoles que el Sindicato de Transportes de Córdoba y su provincia había retirado el oficio de huelga que tenía presentado para el día 26 próximo. Con tal motivo he ordenado—agrego—sean puestos en libertad los dos directivos que se encontraban detenidos desde la presentación del referido oficio de huelga, se llaman éstos Teodoro Sorbán y Juan Gallegos Posadas.

La situación económica del Gobierno civil

También dijo el señor Armiñán que con el fin de conocer con exactitud la situación económica del Gobierno civil ha ordenado se levante un acta por el secretario de dicho centro, señor Hita, cuya acta quedará terminada hoy mismo y desde este momento se hará responsable de los ingresos que se realicen y distribución de los mismos para las diferentes necesidades que por este conducto tienen que atenderse.

Gran Teatro

Desde el Lunes 25
El Signo de la Cruz

De la paz y de la guerra

El Socialismo en la revolución francesa

Ninguna teoría puede llamarse socialista—según el profesor Lasky— a menos que tenga dos características especiales: en primer lugar, derecho y deber del Estado de subordinar los intereses intelectuales a las necesidades sociales, y en segundo lugar tenderle una manera deliberada y continua a la reconstrucción de la instrucción social a fin de satisfacer las necesidades en la escala más amplia posible.

La Revolución francesa tiene en apariencia un carácter eminentemente individualista. Y aunque fué época de abolición de privilegios y confiscaciones, respetó la propiedad privada, si bien sobre bases mucho más amplias. Pero sufrió error quien desconocía que la Revolución fué un acontecimiento capital en la historia del socialismo.

Antes de 1789 no había problema social, en el moderno sentido de la palabra. Las ideas socialistas eran únicamente teorías morales sin aceptación general ni posibilidades de aplicación práctica. El espíritu de la época presentaba que la posesión abundante de bienes implicaba la existencia de sentimientos contrarrevolucionarios, que por todas partes se encontraba con el odio al ambicioso y a la especulación, y se sustentaba que si el rico, en períodos de escasez no ponía el exceso a disposición de la comunidad, era un enemigo de la sociedad.

La Revolución francesa comenzó a despertar en cuerpo social la sensación de la existencia del proletariado, del que el sufragio universal es una consecuencia. Desde entonces todo partido radical había de tener en cuenta las necesidades de los desheredados y todo Estado precaver que el progreso de la organización económica acaba de producir una organización de las diversas masas proletarias

dispuestas al planteamiento del conflicto social respectivo.

Después de 1789 los jacobinos enseñaron al pueblo francés que la propiedad privada es simplemente un convencionalismo legal que establece el Estado y que está sujeto en todos momentos al poder y dominio de éste, y que las diferencias económicas entre los ciudadanos son creaciones de la ley, y por lo tanto, en caso necesario o de crisis pueden perfectamente intentarse innovaciones igualitarias. A este fin fueron encaminadas las disposiciones legislativas sobre la fijación de precios máximos para los alimentos, la abolición de los privilegios feudales, la confiscación de los bienes de la Iglesia y de las personas hostiles a la Revolución, los impuestos progresivos y el control sobre la herencia.

Antes de 1789 la sociedad se dividía en seres privilegiados y no privilegiados, mientras que después de la Revolución se dividía en ricos y pobres. La división primera era tradicional y se creía que era inevitable; no se había visto otra cosa y no quedaba otro recurso que aceptarla como un mal irremediable. Más la segunda división basábase sobre hechos vividos y observados y provocados con el cambio de condición social, ya por los hechos violentos y materiales de la fuerza, ya por disposiciones legales de confiscaciones y transferencias de poder, y se llegó a la consecuencia definitiva de que las imperfecciones de la sociedad eran consecuencias de los privilegios de clase, la frase de Lecomte Saint-Michel de que «los ricos son los primeros enemigos mortales de la República» es típica.

Y, sin ánimo de abusar de la hipérbolo, puede decirse que en la Revolución francesa debe buscarse la base de la estrategia marxista, y que el «Ma-

Examinada por el grupo parlamentario socialista las actas de Córdoba y siendo ponente el diputado Trifón Gómez, acordó por unanimidad su aprobación y reconocer la licitud de los votos computados a los compañeros electos.

Ayer las aprobó la Cámara y quedaron proclamados los diez diputados de la mayoría y los tres socialistas minoritarios.

EL SUR

cumpliendo lo estipulado en el Pacto de Trabajo con los obreros tipógrafos, el lunes próximo no se publicará este periódico. A nuestros lectores, anunciantes, colaboradores y corresponsales deseamos

FELICES PASCUAS

Delegación del Trabajo

En el día de ayer y hora de las veintidós, celebró sesión ordinaria el Consejo Provincial de Trabajo, bajo la presidencia del ilustrísimo señor Delegado de Trabajo don Eugenio Ruano Fernández, aprobándose numerosos asuntos de trámite, y a virtud de requerimiento de la Junta Provincial del Censo Electoral, se designaron vocales para la misma a los señores don Olegario González Jerez y don Rafael Martínez de la Cruz.

nifiesto comunista» por un lado y lo escrito por Lenin y Trotsky por otro, están inspirados en las palabras y actos de Babeni y camaradas, aunque teniendo en cuenta la diferencia de tiempo y lugar. Ramón Aguilo

Los sucesos de Bujalance

La minoría socialista estudió el informe del diputado Hermenegido Casas y acordó que para robustecer la intervención parlamentaria sea ampliado con nuevos datos, encomendándose a los diputados Fernando Vázquez y Adolfo Moreno el encargo de reunirlos y traerlos al grupo.

Sociedad

Con licencia de Pascuas ha marchado con su familia a Madrid, el secretario de la Diputación don Filiberto López y López.

HIJO DE MIGUEL BONEA

RESTAURANT.—Teléfono 2508
Plato para el día 24.—Solomillo a la riojana.

Tacos Almanaque

Descuentos importantes a los revendedores.

Librería Luque
Gondomar, 17

Los Pueblos

Hornachuelos

Una petición de los vecinos de Moratalla al Ayuntamiento de Hornachuelos

Señor director del diario EL SUR. Muy distinguido señor nuestro: Tenemos el gusto de adjuntarle escrito que varios vecinos residentes en Moratalla (Hornachuelos) han dirigido al Ayuntamiento de dicha población en queja; para su publicación, si lo estima como no dudamos en reconocer, de interés general.

Dicha queja va dirigida contra la revocación de un acuerdo ya tomado por dicho Ayuntamiento, no por que ahora se juzgue que el primero adolecía de vicio o defecto, por que todo lo contrario se demuestra y justifica en la petición hecha por los propios padres de los niños que solicitaron la concesión de la escuela mixta regida por una maestra, sino por cuestiones de otra naturaleza; y es que por desgracia la influencia siempre extraña y bastarda en que se apoya la injusticia y el desamor a lo legal, funciona siempre en defensa de los llamados «intereses creados» y viene corroyendo la entraña nacional con grave quebranto y riesgo de muchas cosas, matando todo estímulo, y haciendo que las personas, más que en el estudio y en la competencia, busquen apoyo en quienes pueden favorecerles, favoreciendo a la vez lo injusto y lo ilegal; logrando así aspiraciones que no emanan de la perseverancia o constancia en el trabajo que justificaran lo conseguido como obra del propio esfuerzo. Es por tanto la influencia, una causa, quizás la que más contribuyó a nuestra decadencia, por que no se puede negar, por que ello lo sentimos todos, que nuestro avance es una negación de los principios naturales. Donde pudiera existir riqueza sin cuento porque nos hallamos en mejor situación, salvo muy raras excepciones, que los demás pueblos, solo hay pobreza que va enjandrando

empobreciéndola considerablemente. ¿Dónde está el estímulo de las personas? Si acaso en el egoísmo, porque ¿quién trata de apoyarse en sus propios méritos para escalar y llegar al ideal soñado? y es que pocos reconocen la capacidad ajena y se llega a considerar la influencia como un medio. ¡Abajo, pues, la influencia que representa una farsa y una inmoralidad! e invitamos a los poderes públicos y a todas las entidades o clases, que las hagan desaparecer para dignificar y enaltecer lo obra común.

Moratalla (Hornachuelos) 21 de diciembre de 1933.—Manuel Padilla Zamora, J. Herrera.

Señor Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Hornachuelos.

Por los vecinos que suscriben residentes en este término Municipal, se cursó instancia a ese Ayuntamiento con fecha de Enero del año actual, en súplica de que se acordase por esta Municipalidad y se llevase a efecto, la creación de una escuela mixta regida por una maestra, en vista del contingente numeroso de niños que concurrían en la barriada de la estación férrea y proximidades de la finca denominada «Moratalla», por predominar considerablemente las hembras y varones de cuatro a diez años, y así parece fué acordado, teniendo en cuenta la circunstancia expuesta y las razones fundamentales que la buena lógica aconseja, que las niñas en estas condiciones obtendrían enseñanza perfecta y adecuada e igualmente los varones que pudieran asistir a clase hasta la edad reglamentaria, mientras que la enseñanza es deficiente para el elemento predominante de niñas en el caso de que aquella fuese regida por un maestro.

Como parece que después de tomarse acuerdo por ese Ayuntamiento, con muy buen criterio para que la escuela mixta fuese dirigida por una maestra, se trata ahora según noticias que llegan a estos vecinos, de modificar dicho criterio en el sentido de que aque-

EL SUCESO DE AYER

Un niño hiere a otro por imprudencia

Ayer, en la Puerta Nueva, ocurrió un lamentable suceso.

El niño de nueve años Joaquín Lóncuentra, tomó una espicha de las que emplean los albañiles en una obra situada en dicho lugar y se dedicó a golpear con ella el suelo.

En estos momentos pasó junto a él Jose Bravo Ramirez, con tan mala fortuna, que recibió un fuerte golpe en la cabeza.

Fuó conducido a la Casa Central de Socorro, donde le efectuaron la primera cura, apreciándose una herida contusa en la región parietal derecha con fractura y hundimiento del hueso parietal, calificada de grave.

Una vez curado, pasó al Hospital de Agudos.

Un niño arrollado por un automóvil

Ayer, en la calle San Pablo, fué arrollado por un automóvil el niño de siete años Rafael Baena Rodríguez, que resultó con una herida contusa en la oreja izquierda, contusiones y erosiones en diferentes partes del cuerpo y conmoción cerebral.

En la Casa de Socorro, donde fué asistido, calificaron las lesiones de pronóstico reservado.

Una vez curado, pasó al Hospital de Agudos.

se justificaría, de tomarse en consideración la información en que se solicita la modificación, que podemos estimar de errónea, que la escuela se abriera, más para cubrir necesidades ajenas o extrañas, que para cubrir necesidades propias de este Municipio, que ha de subvenir a los gastos.

Y hacen al efecto constar, por si ello hubiérase fundamentado en dicha información, que en Moratalla ha existido una escuela regida por un maestro lo

LOS Reyes Magos

han depositado gran cantidad de

JUGUETES

en los establecimientos de

CALZADOS

RODRIGUEZ

para obsequiar a todos los niños que efectúen sus compras en esta importante casa desde la fecha hasta el día 6 de Enero próximo.

Zapatos de lujo para señora a PESETAS . . . 8⁹⁰

Zapatos de lujo para Caballero, . . . 12⁵⁰

Calzados Imperio

De la Diputación

Dos acogidas en el Hospicio obtienen plaza en los cursillos del Magisterio

Esta tarde, a las dos, los periodistas se entrevistaron con el presidente de la Diputación, el que les dió cuenta de que las acogidas en la Casa de Socorro-Hospicio Angela Pinzón Menese y Juana Cabrera habían obtenido plaza en los cursillos celebrados para el Magisterio. Estas acogidas—dijo—le han sido costeados los estudios por la Diputación

También ha obtenido el premio de oro, costeadado por don Ricardo Serrano, en los exámenes del segundo año de piano el acogido, ciego, Cristóbal Bueno.

El presidente de la Diputación terminó diciendo a los periodistas que por cuenta de la Diputación se había hecho la reimpresión de la guía de Córdoba, de la que es autor el señor Sarazá Murcia en los talleres del Hospicio, y que esta impresión constituía un alarde de confección y de lujo.

Todos los días, de 2 a 4 y de 9 a 11 de la noche, grandes conciertos en el

GRAN BAR

por el Quinteto Hermanos Baez

De la provincia

VILLAVICIOSA

Detención. Pablo Alcalde Perales denunció en el cuartel de la Guardia civil de este pueblo que un conocido suyo apellido Aranda había entrado a una

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

VENTA DE PIELS

Se venden las pieles de reses mayores y de terneras que esta Sociedad obtenga de sus matanzas durante el año de 1934. Se oyen proposiciones y se facilitan cuantos datos se soliciten en las oficinas de la Sociedad, Gutiérrez de los Ríos, 11.

Córdoba 23 de Diciembre de 1933.—El Secretario, Juan Ortiz Redondo

Un donativo

El presidente de la Diputación ha recibido del Excmo. Presidente de la República un donativo de 250 pesetas para que le sean ingresadas en su cartilla de ahorros a la acogida en el Caso de Expositos Elisea Chocero Cobos. Esta niña ha recibido ya varias consignaciones del señor Alcalá Zamora desde que fué elegido Presidente de la República.

Librería Escolar

DE Eugenio García Nielfa

Libros, trabajos manuales y material escolar de todas clases a precios de catálogo de las casas productoras.

Librería, 7

MERCADO

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 23 de Diciembre de 1933.—Semana del 25 al 30 de Diciembre de 1933.

MAYORES

Don Miguel Zamora, 2 . . .	a 3'47
Don Francisco Pino, 3 . . .	a 3'47
Don Luis Muñoz, 3 . . .	a 3'47
Don Fernando Cadenas, 2 . . .	a 3'47
Don Eduardo Ramirez, 6 . . .	a 3'37
Don Juan Ariza, 1 . . .	a 3'47
Don Francisco Escobar, 1 . . .	a 3'47
Don Antonio Rodríguez, 6 . . .	a 3'48
Don Esteban Díaz, 4 . . .	a 3'50

TERNERAS

Don Juan Castro, 2 . . .	a 4'00
--------------------------	--------

MEJORES

Don Esteban Díaz, 5 . . .	a 2'45
Don Juan Castro, 6 . . .	a 2'45

Los precios libres para el entrador son: de 3'22 a 3'25 para el ganado vacuno; a 3'60 para terneras; y a 2'20 para el lanar y cabrio.

Precios de cotización del 26 de Diciembre hasta nuevo aviso:

Pesetas	
Vaca con hueso, kilo . . .	4'00
Idem sin hueso . . .	5'60
Ternera con hueso . . .	4'40
Idem sin hueso . . .	6'10
Macho . . .	3'00

¿Quiere usted hacer fortuna?

En la plaza de la República (esquina a Duque de Hornachuelos) hay un bonito local con instalación, propio para cualquier ramo del comercio. Razon en la Portería.

Anuncie en EL SUR

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales

Felipe Carracedo

Reyes Católicos CORDOBA Telf. 2606

va socavando la estabilidad pública.

Como usted más plátanos

Un PLATANO

alimenta tanto como un huevo y cuesta mucho menos.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

Empresa Guerrero Teléfono núm. 2706

HOY SABADO 23 DE DICIEMBRE DE 1933

A las seis y media de la tarde y diez y media de la noche.—Estreno de un NOTICARIO FOX, con gran información.—Trailer de la suntuosa película EL SIGNO DE LA CRUZ, que se estrena el lunes 25.—Estreno extraordinario, estreno titulado DOS SEGUNDOS, emocionante producción basada en la obra teatral del mismo nombre por Edward G. Robinson.—Butaca, 1 peseta. Anfiteatro, 0'50. Paraíso, 0'25.—Mañana domingo, a las 4 de la tarde, Cine popular para los niños con la gran producción «Metro», titulada CHAMP (El Campeón), por Wallace Beery y el gran artista Jackie Cooper.—Mañana, las 6'30 de la tarde, única función con programa extraordinario. El lunes 25, estreno de la producción «Paramount», asombro del mundo, titulada EL SIGNO DE LA CRUZ. Se despacha localidades en taquilla para todas las funciones de los días de Pascua.

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera

Teléfonos: Oficinas 1750. Conserjería 2691

HOY SABADO 23 DE DICIEMBRE DE 1933

A las diez y media de la noche.—Cinematógrafo y Fin de Fiesta. Debut del asombroso y sensacional del famoso mandarín chino, FU MANCHU. El asombro de los públicos con su maravillosa creación LA REVISTA DE LOS MISTERIOS.—Butaca, 3 pesetas. Grada, 0'50.—Mañana, a las 4, Cine popular con el estreno TITANES DEL BOSQUE.—A las 6'30: FU MANCHU. A las 10'30, siguiendo la tradicional costumbre no hay función. Nota importante.—Por haber tenido que prorrogar la actuación en Málaga el señor FU-MANCHU un día y precisando tiempo para el montaje de su espectáculo no se celebrará función de tarde, efectuándose el debut hoy a las 10'30

CINE ALKAZAR.-EMPRESA CINAES.-Reyes Católicos, 17.-Teléfono 2549

HOY SABADO 23 DE DICIEMBRE DE 1933

A las 6'30, 8'30 y 10'30.—Gran Semana «Artistas Asociados Cinaes». A precios populares.—La revista sonora ECLAIR JOURNAL NÚM. 53.—La gran película sonora, LA REINA KELLY.—Precio para la sección de las 6'30 y 10'30: Butaca, 0'60; niños, 0'30. A las 8'30: Butaca, 0'40; niños, 0'20.—Mañana domingo, a las 2'30 Sección infantil, con la película sonora PIRATAS DEL AIRE.—A las 4'30, 6'30 y 8'30, estreno en Córdoba de la soberbia producción TEODORO Y COMPANIA, chispeante comedia por el famoso Raimu.

CINE GONGORA.-Jesús María, 8.-Tlf. 2165.-Empresa S. A. G. E.

HOY SABADO 23 DE DICIEMBRE DE 1933

A las seis y media y diez y media.—Estreno: CANCIÓN DE ORIENTE, por Ramón Navarro, Helen Hayes, Warner Cland y Lewis Stone.—Mañana domingo, sólo se darán tres funciones.—A las 5'15 popular y a las 7 moda.—Ultimo día de CANCIÓN DE ORIENTE.—El lunes estreno: LAS DOS HUERFANITAS, hablado también en español.—Función a las 3'45 infantil; a las 5'15, popular; a las 7 moda y a las 10'30 especial.

por el propietario de la finca, que funcionó durante los años 1928 1930 dirigida por un maestro particular, por la imposibilidad de encontrar maestra en las condiciones que imponía el propietario, que no concedía casa particular a la misma, y para la que sólo se asignaban cinco pesetas diarias.

Al maestro que actuó don José Molina de esta residencia, puede ese Ayuntamiento pedir informe sobre el resultado de la escuela para adultos, que fué de resultado absolutamente nulo.

En su vista, pues, tienen el honor de acudir nuevamente a ese Concejo municipal, con toda la consideración y el respeto que a los exponentes le merece, contra informaciones extrañas y faltas de sentido práctico, en súplica de que sean desestimadas, haciendo prevalecer el primer acuerdo tomado por ese Ayuntamiento con la mayor justicia, de que la escuela mixta concedida sea dirigida por una maestra, por que ello cumple mejor con los fines para que ha sido creada.

En Moratalla (Hornachuelos) a 18 de Diciembre de 1933.—Los exponentes, 25 firmantes.

Sanatorio Quirúrgico Dr. Ansorena

GRAN CAPITAN, 17.—Tlf. 2485

CÓRDOBA

Pensiones desde 15 pesetas diarias

Rayos X y Rayos ultravioleta

Corrientes eléctricas

Este Sanatorio está siempre dispuesto para toda clase de operaciones quirúrgicas, estando asegurado el funcionamiento durante las noches por facultativos de guardia.

NO SE ADMITEN ENFERMOS DE PECHO NI MENTALES

Anuncios económicos

El teléfono 2273 es el Depósito de Cerveza MAHOU y Vermont FERNER BRANCA.

Suscríbese a EL SUR

Bodeguinescolor y negro para Caballero, . . . 11⁷⁵

Zapatillas de paño para señora a PESETAS . . . 2²⁵

Grandes existencias en todos los artículos y extenso surtido en zapatos para niño y niña en caprichosos modelos a precios baratísimos.

JOAQUIN COSTA, 20
FERMIN GALAN, 26
GONDOMAR, 10
Teléfono número 1162

CALZADOS

RODRIGUEZ

Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

Oficialmente se ha desmentido la noticia del fallecimiento de don Francisco Maciá divulgada por una emisora de radio clandestina.-El estado del Presidente de la Generalidad es desesperado.-El procesado por el incendio del Reichstag, Van der Lubbe, ha sido condenado a muerte

Madrid

Disposiciones de la «Gaceta»

MADRID, 4 t.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:
Agricultura.—Aprobando los estatutos y autorizando para hacer contratos de arrendamientos colectivos a la sección filial de la Asociación de Agricultores de Posadilla (Fuente Obajuna).
Presidencia.—Nombrando vicepresidente del Gobierno a don Diego Martínez Barrios, ministro de la Guerra.
Autorizando a los ministros para conceder licencia de Pascua a los funcionarios.
Trabajo.—Autorizando a las empresas de minas no carboníferas para aplicar la jornada de ocho horas en el primer semestre de 1934.

El correo Santander-Gijón sufre un accidente

MADRID, 4 t.—Esta mañana a la llegada del correo Santander-Gijón por efecto de la nieve patinó la máquina resbalando sobre la topera. El maquinista frenó rápidamente y, por efecto del encontronazo, resultaron contusos algunos viajeros que se disponían a descender al andén.

la República

MADRID, 4 t.—El Presidente de la República concedió audiencia a don Luis Guillén y señora, López de Goicoechea y don Domingo Barnés, nuevo embajador de España en Méjico.

No se sabe nada de la representación en Rusia

MADRID, 4 t.—En la subsecretaría de Estado manifestaron a los periodistas que no había nada acordado sobre la representación de España en Rusia.
Acerca de una combinación diplomática manifestaron que no había tal cosa, debiéndose la presencia de algunos embajadores en Madrid al deseo de pasar con su familia las Pascuas de Navidad.

En el Ministerio de Estado

MADRID, 4 t.—El señor Pita Romero recibió a los embajadores de España en Londres y en Méjico. Este último fué a despedirse, pues sale para dicho país.

Maciá ha empeorado a consecuencia de una infección

MADRID, 4 t.—Se ha recibido la noticia de que el señor Maciá ha empeorado en su dolencia a consecuencia de una infección de carácter intestinal.
Con este motivo el Gobierno de la Generalidad se encuentra reunido en sesión permanente.

Se posesionan dos directores generales

MADRID, 4 t.—Esta tarde se han posesionado de sus cargos los directores generales de Registros y Prisiones señores Arderius y don Hipólito Jiménez.
Entre los entrantes y salientes se pronunciaron los discursos de rigor.

Lee usted EL SUR

El secretario de un subsecretario

MADRID, 4 t.—Don Pedro Gómez Horn ha sido designado secretario particular del subsecretario del Ministerio de Justicia.

Provincias

Vista de una causa contra varios extremistas

ZARAGOZA, 4 t.—Continúa la vista seguida contra 16 anarco-sindicalistas acusados como iniciadores de los sucesos el día 8 del actual en la calle de la Virtud.
Dichos individuos arrojaron ocho bombas contra las guardias de Seguridad.
El fiscal mantuvo sus conclusiones provisionales, pidiendo la pena de 14 años, ocho meses y un día para cada uno, por atentado al régimen; la de cuatro años por tenencia de armas y la de un año, ocho meses y un día por reunión ilegal.

Un registro provechoso

ZARAGOZA, 4 t.—En el pueblo de Salaba se practicó un registro en el domicilio de Angel Hortal, encontrándose numerosas armas y quinientas pesetas en metálico.

Seis individuos asaltan la casa de un abogado, robándole

BARCELONA, 4 t.—En San Feliú de Llobregat seis individuos personaronse en el domicilio del conocido abogado don José Ricart y fignándose policías anunciaron un registro.
El abogado se opuso en tanto no lo presenciase un guardia municipal conocido y entonces los falsos policías amordazaron al inquilino, registrando la casa y llevándose la cartera.
Después los atacadores se dieron a la fuga en un automóvil situado a la puerta.

Hiere a su nuera y se arroja al paso de un automóvil

VALENCIA, 4 t.—Concepción Texeira, que vive en unión de su hijo y la esposa de éste, arremetió esta mañana contra ésta, hiriéndola con un martillo.
Cuando Concepción era trasladada por los guardias a la Comisaría, se arrojó al paso de un automóvil, resultando herida.

Nuevo alcalde de Málaga

MALAGA, 5 t.—El Ayuntamiento designó alcalde en segunda votación al concejal radical don Enrique Entrambasaguas.

Se prohíbe una manifestación comunista

MALAGA, 5 t.—El gobernador, teniendo en cuenta el estado de Alarma, ha prohibido una manifestación comunista organizada para solemnizar la llegada del diputado del partido señor Bolívar.

¿Ha comprado usted el día 15 de Noviembre

en la sombrerería de Padilla Crespo, Gondomar, 11? Presente el ticket en dicha sombrerería y le abonarán en metálico el importe de su compra.

El gobernador general de Cataluña desmiente la noticia del fallecimiento de Maciá. Su estado es muy grave

BARCELONA, 5 t.—El gobernador general de Cataluña retribió a los periodistas, desmintiendo la noticia de la muerte de Maciá, dada anoche por una emisora clandestina.
Manifestó que al llegar a la Generalidad tuvo conocimiento de que el señor Maciá continúa en el mismo estado.

Parece que se puede operar una reacción en la enfermedad y se salve el ilustre paciente.

Con respecto a la emisora clandestina de radio manifestó el señor Selvas que era lo mismo que funcionase cuando los pasados sucesos con el objeto de dar noticias tendenciosas.

Envío de un donativo del Presidente de la República

MALAGA, 5 t.—El Presidente de la República ha enviado un donativo de cincuenta duros a la acogida en la Inclusa María Cogacho que nació el mismo día de la proclamación del señor Alcalá Zamora.

41 detenidos en libertad

BARCELONA, 5 t.—Han sido puestos en libertad 41 detenidos con motivo de los últimos sucesos por haber sido absueltos por el Tribunal de Urgencia.

Un individuo apaleado y atracado

BARCELONA, 5 t.—Cuando caminaba por la Riera alta el vecino de San Juan de Espig Ramón Sanz, fué apaleado por seis desconocidos, lesionándole de consideración.

El premio de las sesenta mil pesetas

SEVILLA, 5 t.—Continúa ignorándose el paradero de los afortunados poseedores del número 3.697, premio de doce mil duros en el sorteo de ayer.

Un funcionario de Correos herido

VALENCIA DE ALCANTARA, 5 t.—Se tienen noticias de que del expreso de Lisboa cayó a la vía el oficial de Correos jefe de la expedición, resultando gravemente herido.

Crisis de trabajo en dos pueblos

VALENCIA, 5 t.—En los pueblos de Akuba y Corazo la situación es insostenible debido a la falta de trabajo.
Una comisión visitó al gobernador civil interino, que ha ordenado la construcción de obras.

BICICLETAS "ORBEA"



Ganadoras: Vuelta Vizcaya, con Ricardo MONTERO. Vuelta Cataluña, con Salvador CARDONA. Vuelta a Madrid, con Mariano CAÑARDO. Campeonato de España (campeón), Mariano CAÑARDO.
Las mejores. La más fuertes. Las más elegantes. Tipo carrera, paseo y de niño.

Viuda de Martínez Rücker

CORDOBA: Claudio Marcelo, 13. Teléfono 1150.
JAEN: Bernabé Soriano, 38, duplicado.
Accesorios para bicicletas. Consulten precios. RADIO, receptores de 5 válvulas, altavoz dinámico, desde pesetas 198.—PIANOS, nuevos, las mejores marcas, a plazos desde 50 pesetas. Usados, desde 300. De alquiler, desde 20 pesetas mensuales.

Dimite el presidente de la Comisión Gestora

SAN SEBASTIAN, 6'30 t.—De regreso de Madrid el presidente de la Comisión Gestora de la Diputación, señor Castro, tuvo ocasión de dimitir la presidencia de la misma.

La dimisión afecta no sólo a él sino a tres gestores que son los señores Leiceaga, Soto y Uria.

Estos señores no han querido dimitir hasta dejar entregado el Estatuto vasco al Presidente de la República.

El gobernador manifestó que estudiará este asunto para dejar reorganizada la comisión.

Manifestaciones del Gobernador

SAN SEBASTIAN, 6'30 t.—El nuevo gobernador recibió a los periodistas, manifestándoles que estaba dispuesto a la aplicación inflexible de la ley y a hacer República en toda la provincia.
Fijó a los periodistas las horas de visitas.

Extranjero

Unos vigésimos del «gordo» en Lisboa

LISBOA, 23.—Se tienen noticias de que hay en esta población unos vigésimos del premio «gordo» de la Lotería española.

Se sabe que el brasileño Santos Sobrino juega un vigésimo.

El premio mayor de la Lotería portuguesa

LISBOA, 23.—El premio mayor de la Lotería portuguesa ha correspondido al número 9.996, ignorándose quiénes sean los poseedores.

Van der Lubbe, condenado a muerte. Sus cómplices, absueltos

LEIPZIG, 23.—El tribunal encargado de sentenciar la causa instruida por incendio del Reichstag ha condenado al procesado Van der Lubbe a la pena de muerte.
El ex diputado comunista Torgler y los búlgaros complicados, fueron absueltos.

Elecciones en Rumania

BUKARET, 23.—Se han celebrado elecciones generales en el país, que arrojaron los siguientes resultados: Liberales, 300. Nacionalistas campesinos, 29.
Nacionalistas campesinos de Lipis, 11. Liberales de Bratiano, 10.

Cura castigado por hostilidad al régimen

COLONIA, 23.—El sacerdote católico P. Schmidt ha sido condenado a varios meses de cárcel por haber invitado a sus feligreses a que no izaran la bandera hitleriana en la procesión del Corpus.

Fortalezas convertidas en prisiones

BERLIN, 23.—A partir del primero de enero próximo todas las personas condenadas a penas de prisión en fortaleza deberán cumplir dichas condenas en las fortalezas de Boyen-Glatz e Ingelbott.

Las tragedias mineras

JOHANNESBURGO, 23.—Comunican a la agencia Reuter que un montacargas ha caído al fondo del pozo de una mina, por haberse roto los cables que le sostenían.

A consecuencia del accidente han resultado muertos dos europeos y diez indígenas. El pozo en que se ha producido la desgracia pertenece a la mina La Coutonne.

Siete obreros perecen carbonizados

BUENOS AIRES, 23.—En un gran incendio que se ha declarado en una refinería de petróleo de La Plata han perecido siete obreros carbonizados. Las pérdidas materiales se calculan en más de un millón de pesetas.

El hijo número 29

VIENNA, 23.—Las esposa de un cochero de esta capital ha dado a luz un niño, que hace el número 29 de sus hijos.
La madre su encuentra en perfecto estado.
Esta tiene 40 años.

Violento ciclón en Luisiana

SHREVEPORT (Luisiana), 23.—Un ciclón que ha devastado varios aldeas ha causado cuatro muertos y más de 20 heridos.

Las pérdidas en los campos son considerables.

Se acusa a O'Duffy de usar el uniforme fascista

DUBLIN, 23.—El ministro de Justicia del Estado libre de Irlanda ha ordenado que el general O'Duffy sea trasladado de West Point a la prisión de Arbour Hill, bajo una fuerte escolta.

El citado general comparecerá ante un tribunal militar, después que pasen las fiestas de Navidad, para responder de la acusación de llevar la «camisa azul», que ha sido prohibido por el Gobierno.

Interesa a los agricultores

Si desea usted tener en su finca las mejores frutas y las más bellas flores, acuda hoy mismo al representante de la Casa Veirat de Valencia, don Manuel García Prieto, Alfaro, 45.2.º, que le facilitará el extenso catálogo de árboles frutales, forestales, plantas y semillas.

La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondientes al día de hoy

Francos cambio máximo	47.95
Libras cambio máximo	40.15
Dólares máximo	7.92
Interior 4 por 100	06.00
Exterior 4 por 100	69.70
Amortizable 5 por 100 1920	81.50
Idem 5 idem 1917	94.00
Idem 6 por 100	84.59
Cédulas Banco Hipotecario	
4 por 100	87.50
Idem 5 por 100	93.00
Idem 6 por 100	139.00
Acciones del Banco de España	548.00
Idem F. C. Norte de España	261.00
Idem de Tabacos	207.00
Idem ordinarias	45.25
Idem de M. Z. y A.	261.00

Toda la correspondencia a APARTADO NÚM. 74

Nota polémica

Entre dos caminos

Resulta de una tortura abrumadora y a ratos de enervante inquietud observar cómo la experiencia democrática vivida por el proletariado español desde la instauración de la República ha servido de bien poco, por lo que a sectores representativos de nuestro propio movimiento respecta, en el proceso de clarificación ideológica que impulsan los acontecimientos de indudable trascendencia histórica producidos en el curso de aquella situación «legal».

Para nosotros, en tanto que marxistas, las circunstancias en torno a las que gira la actividad política de nuestro país, el emplazamiento del problema revolucionario, atendida la polarización de clases que rápidamente se ha producido y la acusada exacerbación de las luchas en este momento ascensional del movimiento obrero, es particularmente clara. Porque si es cierto que en la democracia burguesa se dan condiciones favorables para el desarrollo de las organizaciones obreras no lo es menos que dentro de los límites en que la burguesía quiere encerrarla, ésta encuentra el terreno de una contrarrevolución legal que a medida que la presión de las clases se va dejando sentir se acentúa sucesivamente hasta confundirse con el fascismo, soldándose con él en una sola pieza. Es sabido que mientras la burguesía fue la clase más numerosa, sobre poder estimarla con toda su fuerza real, revolucionaria, el Estado democrático era el que mejor representaba y servía sus intereses de clase; pero cuando el proletariado numéricamente llega a ser superior y por su necesidad histórica se manifiesta más combativo y se acerca al poder utilizando los propios resortes de la democracia burguesa, ¡ah! entonces la burguesía salta por encima de sus propias formas de dominación política, rompe el equilibrio legalitario y desembarazándose de la careta democrática muestra su verdadera cara. Y no se crea que para abandonar en absoluto el instrumento legal y provocar decididamente una lucha franca con el proletariado. No. La burguesía conservará su actitud «formal» ante la democracia hasta que venida progresivamente la resistencia de la clase obrera esté en condiciones de aventar toda clase de escrúpulos, y acelerando, a partir de este momento, su marcha hacia la implantación de su dictadura abierta después de haber penetrado y sometido todas las instituciones políticas mediante el desplazamiento gradual del proletariado.

Pero, sin duda, esta leve interpretación de marxismo elemental no es percibida con clara visión en aquellos sectores aludidos, y a pesar de darse gráficamente en nuestra experiencia las características más alarmantes en punto a la justeza de lo expuesto teórico, seguimos valorando el cambio de situación política como consecuencia «anormal» de unas elecciones celebradas irregularmente y en las cuales el amaño y la coacción fueron decisivos. Como si ello fuese independiente de la coacción permanente que sobre el proletariado ejerce la burguesía como resultado de su subordinación económica! Con esta es-

timativa tiene algo de particular el fetichismo parlamentario y democrático del cual se deriva el «todo» de la acción revolucionaria de la clase trabajadora. Con semejante concepción y pasando por aquella otra que supedita la conquista del poder a la previa capacitación del proletariado, se llega inmediatamente a otra postura igualmente falsa: la de limitar nuestra actividad a un plano estrictamente defensivo. Ni un paso atrás, se dice frecuentemente, olvidándose que la clase obrera —históricamente es victoriosa y no puede hacer renuncia, precisamente por ser la clase auténticamente revolucionaria, de sus posibilidades revolucionarias ni de su derecho a la hegemonía social. Y no se puede, lícitamente, invertir los valores; que otra cosa no es limitarse a fijar una actitud de mera defensiva ante el rápido avance del adversario.

«En cuanto la burguesía trate de subvertir el «orden» establecido intentando con un golpe de fuerza la instauración del fascismo en España, saldremos decididamente por los fueros de la clase trabajadora». Otra frase que, aun dicha con inconsciencia, tiene el valor de una capitulación. Porque, vamos a ver: ¿el peligro, es real, existe? Evidentemente. Luego si existe, puede expresarse pacientemente la necesidad de «esperar» su acometida violenta para entonces, únicamente entonces, contraatacar oponiéndose a su designio exterminador? Claro que si estimamos que en nuestro país el fascismo no tiene arraigo por esa razón (?) psicológica de que socorridamente se echa mano sosteniendo su exclusiva encarnación en unas docenas de señoritos, resulta casi «razonable» aquella postura. Pero si acertamos a comprender el proceso de incubación fascista a través del «orden» mismo económico, llegando a la conclusión de que el fascismo es, sencillamente, el último baluarte de defensa del capitalismo en su período de agonía y no se nos oculta el estrepitoso fracaso de los partidos democráticos, de política intermedia, representantes de la burguesía liberal, ¿qué línea política señalamos a los partidos burgueses en sus diferentes tonalidades, cuáles son sus designios y, consecuentemente, qué representación les damos?

Simplemente reaccionarios o auténticamente fascistas ¿será necesario que atendamos más a su simple nominación que al interés de clase que los guía? Y por si ello fuese poco, ¿es posible también que olvidemos la significación especial de sus líderes más destacados?

La lucha —sin que pueda ser la tesis ya, a estas alturas, punto de controversia— está centrada así: fascismo o socialismo, reacción o revolución. No es posible, pues, hacer profesión de fe socialista y por lo mismo aceptar la revolución sin contraer compromisos que llegada la hora hay que cumplir. La contrarrevolución legal en nuestro país no empieza ahora a canalizar; las crisis de los Gabinetes Azaña eran la expresión de sus comienzos. Más tarde, la liquidación de la participación socialista y la disolución de las Constituyentes, fueron pasos gigantes en la misma dirección. Y tal como vemos el desenlace de los acontecimientos puede asegurarse que el fascismo no ha de darnos la batalla en la calle. Sabe bastante del poder revolucionario del proletariado y calibra con cuidado la vitalidad del movimiento obrero en el seno de la U. G. T. Es mucho más cómodo y más viable la orientación iniciada, la que le dió el

«LA SULTANA»
Confitería y Pastelería
Fabricación de mantecados y dulces de todas clases a precios económicos.
García de los Ríos, 21. Teléfono 2728

Adquiera siempre la Máquina de Escribir «SMITH PREMIER»

Modelos de oficina y portátil. Lo más moderno y perfecto. DIEZ AÑOS DE GARANTÍA. Precios desde 1.050 pesetas.

Calculadoras «Marchant». Precisión absoluta. Fácil manejo.

Radios de las mejores marcas. Se someten a prueba. Precios económicos. También servimos máquinas de ocasión. Ventas a plazos y al contado.

Medina Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Tlf. 1220. Córdoba

AVISO AL PUBLICO

Por varios conductos llegan a nosotros rumores maliciosos sin duda inspirados por enemigos comerciales de que PAÑERIAS MODERNAS, para final de año suspenden sus operaciones. Cosa totalmente falsa porque a la presente dicho negocio marcha muy bien, por lo que damos las gracias a nuestros clientes y al pueblo de Córdoba, y le advertimos no haga caso de rumores que no tienen otra finalidad que perjudicar un negocio honrado que vende trajes buenos por poco dinero y la envidia natural por el triunfo de nuestros trajes en Córdoba y su provincia.

PAÑERIAS MODERNAS
TRAJES DE CALIDAD
Plaza de la República, número 2. Córdoba

Noticias

Farmacias de guardia

Mañana, domingo, permanecerán de guardia las farmacias siguientes:
Farmacia «El Globo», Mármol de Bañuelos.
Don Pedro Arroyo Aznar, Concepción, 18.
Don Miguel López Mora, San Pedro, 2.
Sra. Viuda de Dávila, Compás de San Agustín, 16.
Herederos de García Góngora, Torrijos, 2.
Don José Sánchez Ruiz, Jesús María, esquina a Tendillas.
Las demás farmacias estarán abiertas de nueve de la mañana a ocho de la noche, excepto los domingos que sólo funcionarán las de guardia. En estas últimas y después de la hora del cierre sólo se despachará mediante presentación de receta facultativa.

La Banda de Música
Obras que ejecutará la citada Banda mañana, domingo, de tres a cinco de la tarde en el Paseo de la Victoria: «La Giralda», pasodoble, Juarran; «Luisa Fernanda», Moreno Torroba; «Cavallería Rusticana», gran pasodoble, Masacagni.

Las relaciones entre Estados Unidos y Rusia

MOSCÚ, 23.—Como estaba anunciado, el embajador de los Estados Unidos en Moscú, después de presentar sus cartas credenciales a las autoridades soviéticas, partió para los Estados Unidos, donde pasará las fiestas de Navidad, y regresará a Moscú posiblemente hacia fines de Enero.

Entonces tomará totalmente posesión de su cargo y se establecerá definitivamente en la capital rusa.

El personal de la Embajada norteamericana en Moscú estará integrado por unos cincuenta empleados (contando el alto personal).

Después de su regreso a Moscú el embajador norteamericano, Mr. Bullitt, tiene intención de realizar un detenido viaje por todo el territorio soviético para estudiar la situación en que se encuentra el país.

Antes de partir Mr. Bullitt ha declarado a los periodistas que las negociaciones económicas entre Moscú y Washington prosiguen en tonos de gran cordialidad y posiblemente muy en breve llegará a feliz término, con ambos países.

Nuestra colaboración

La economía capitalista

Es tal la primacía que en la actualidad tienen los temas económicos, que bien se puede decir que absorben a todos los demás. El materialismo histórico explica, como es sabido, todos los fenómenos sociales, aún aquellos que, por su espiritualidad, parecen más alejados de la vida económica, por factores de este orden. Por eso llama por autonomía a la organización económica la estructura o la infraestructura, y la organización económica viene a constituir, para el materialismo histórico, una especie de molde sobre el cual se construyen las demás instituciones humanas que llevan impreso el sello de esa estructura fundamental.

La doctrina ha sido combatida en nombre de la observación y en nombre de la especulación doctrinal porque es muy difícil determinar cuál es, en el orden del tiempo, la primera de las estructuras sociales humanas aun cuando sea mucho más fácil de admitir la afirmación de la primacía de las necesidades económicas.

Lo cierto es que la actividad, y todas las manifestaciones de la vida, tanto de los individuos como de los pueblos, depende, en buena parte, de factores económicos. De aquí la importancia inmensa que tienen los temas que a esta materia, que se acrece en épocas de crisis como la actual, en la que evidentemente asistimos al derrumbamiento de un sistema económico y, puede ser, aun cuando ello no es tan seguro, el alborozo de otro. La crisis económica presente será, probablemente, muy larga, porque los procesos de destrucción o de separación de la estructura económica del siglo XIX y de formación de la nueva, no son simultáneos ni pueden ser siquiera paralelos.

Para que una organización económica se forme es preciso que la ante-

Más de una vez he dicho en esta misma revista, que antes de abandonar una casa, por mala y desagradable que sea, es necesario tener la seguridad de haber hallado otra en la que cobijarse, porque, aun cuando se esté muy mal en un pobre camaranchón, siempre se vivirá mejor en él que a la intemperie. Pero el símil de que me valgo se ha de aceptar con una observación que, partiendo de él, afirmo que aún se está mejor a la intemperie que bajo un montón de escorbos. Si la sociedad actual ve (y debe verlo) que el sistema económico bajo el que vive se derrumba, obrará con prudencia reformándolo a tiempo y no empeñándose en perecer con él.

No olvidaré una escena que presencié cierta mañana en los muelles de carga de una estación ferroviaria. Los robustos mozos que lo servían sacaban de los vagones, allí estacionados, enormes fardos y cajas de mercancías, haciendo inmensos esfuerzos y poniendo a contribución toda la «energía» acumulada en sus músculos.

Un pobre viejecito que presenciaba la operación, decidió ayudarles y creía hacerlo acercando sus manos temblorosas a aquellos fardos y a aquellas cajas, hasta que uno de ellos cayó sobre él y lo dejó medio muerto. Es que de la desproporción entre lo que se quiere hacer y lo que se puede hacer, nace una vez lo cómico, otras lo trágico y jamás lo útil.

El edificio económico actual habrá de ser reformado si ello es necesario y posible mientras se construye otro capaz de sustituirle. Contra lo que hay que estar prevenidos es contra el contraproducente intento de apuntarlo, tal como está construido, intento que sólo puede conducir a catástrofes parecidas a aquella que presencié en la estación ferroviaria, como consecuencia de la cual y sin resultado práctico de

«Rapsodia Húngara núm. 2», Liszt.
«Toledo», marcha, primera vez, Pedro Gámez. (Primera composición de alumno de las clases municipales de Conservatorio).

El Signo de la Cruz
El apoteosis del Cirujano parlante. Estreno el Lunes 25 en el Gran Teatro

MERCADO
El mercado de cereales está sostenido.
El trigo se cotiza a 52.
Trigo blanco, a 52.
La cebada, a 32.
Maíz, a 36.
La avena, a 30.
Habones, a 36.
El aceite nuevo, a 66 reales; viejo, a 67.
Las habas chicas, a 35 y las maza-ganas a 35.
Hay animación por los cereales. El aceite, flojo.

triumfo en Alemania, alcanzar legalmente el poder y con el aparato represivo del Estado imponer su dominación.

Contra el reagrupamiento de la burguesía para salvar su existencia y afianzar su predominio; contra el fascismo provocador encarnado en los grupos agrarios del Parlamento; contra las posibilidades que le prestan objetivamente ahora y subjetivamente luego los partidos republicanos que al fin no son sino partidos burgueses al Partido Socialista, no les queda más que el otro camino: el que le marca una trayectoria histórica que ha de cubrir, y las masas obreras, con su fino instinto de clase siguiéndole con fervorosa y creciente adhesión, le empujan a seguir. Y este camino no puede ser otro que el de la conquista revolucionaria del Poder, la instauración de la dictadura del proletariado y la edificación del Socialismo.

Luis P. García-Lago

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Especializada en la selección de dos razas

AVES.—Prat leonada (Alta Selección).
Rhode-Island (variedad caoba).
Las gallinas del porvenir, las más adaptables, sin que se alteren sus buenas condiciones.

CONEJOS.—Gigante de España, pardo.
Gigante blanco, Bonscat.
Conejos de indudable doble utilidad por su carne sabrosa y su finísima piel.
Solamente ofrecemos ejemplares vigorosos, hijos de productores seleccionados.

El buen criterio del avicultor debe adaptarse a las orientaciones comerciales.

¡Compre usted pollitos hijos de padres fuertes!

Nuestra labor tiende a conseguir aves y conejos ajustados rigurosamente al Patrón de Perfección, comprobado no sólo en la uniformidad del tipo y de la coloración en la descendencia, sino también en el vigor de las crías, eliminando sistemáticamente a todos los ejemplares débiles o de tipo indefinido.

POLLUELOS SELECCIONADOS.—(Desde 1.º de diciembre a 31 abril).
Prat leonada: 18 pesetas docena; 125 pesetas cien polluelos.
Rhode-Island: 25 pesetas docena; 180 pesetas cien polluelos.
HUEVOS PARA INCUBAR.—(Exitos absolutamente garantizado).
Desde 15 de noviembre a 31 enero.
Prat leonada, 7-50 pesetas docena.

ninguna clase, e... Obable que pareciera aquel pobre viejecito que había tomado para sí una labor muy superior a sus escasas fuerzas.

Lorenzaccio

Montañas de trajes
en Paños de las mejores Fábricas, en

Pañerías Modernas
Plaza de la República, 2. Córdoba

Tribunales
Las primeras sentencias del Tribunal de Urgencia.

Hoy ha dictado sentencias condenatorias y las dos primeras causas vistas por el Tribunal de Urgencia.

Una de las sentencias es procedente del Juzgado de Bujalance, por tenencia de armas.

La procesada Catalina Cámara Porcuna ha sido condenada a la pena de seis meses y un día de arresto mayor.

A esta procesada le fué encontrada una pistola en el pecho, que le entregó su hermano al ser detenido como motivo de los sucesos de Bujalance.

En otra causa incoada por el Juzgado de Cabra, por el delito de coacciones, se le ha impuesto la pena de dos meses y un día de arresto mayor al procesado Manuel Roldán Márquez.

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)



Miles de Gabanes
de Alta Novedad y Confección Esmerada.
Precios baratísimos
Gabanes desde 35 pesetas en adelante.
Con torro de seda, desde 65 pesetas.

ALMACENES
EL SIGLO
L. y V. Castilla
GONDOMAR, 4 (frente a La Perla). CÓRDOBA